



**Dirección de Comunicación Social**

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 12 de enero 2022**



**Ministerio de Defensa**



**@ISSFA\_ECUADOR**  
Conoce los estados financieros #Issfa a diciembre 2021.  
[Ver más](#)

**Seguridad y Defensa**



**Más de 700 reos que cumplieron su sentencia o accedieron a beneficios penitenciarios han sido liberados, anunció el Gobierno central- El Universo**

La grave crisis carcelaria que enfrentó el país propició que el Gobierno central adopte varias medidas, como los reiterados estados de excepción para intentar controlar estos espacios. Personal de las Fuerzas Armadas ingresaron hasta los reclusorios durante varias semanas. [Ver más](#)



**La delincuencia organizada está detrás de la minería ilegal en Zaruma-Primicias**

En el hueco, el Cuerpo de Ingenieros del Ejército colocará una estructura, con vigas formadas con tubos de acero donados por Petroecuador. La estructura está en construcción y tardará un par de meses en estar lista. [Ver más](#)



**La minería ilegal acecha a zonas rurales de Carchi- La Hora (Imbabura-Carchi)**

Apenas iniciado 2022, el personal militar localizó indicios de actividades mineras ilegales en zonas rurales de Carchi e Imbabura. Según Jaime Guerra, comandante del Batallón de Infantería Mayor Galo Molina. [Ver más](#)



**Juez convoca a audiencia de vinculación en caso Dhruv, pese a cuestionamientos de que se lo hace fuera de los 90 días de instrucción fiscal- El Universo**

Aunque por tercera ocasión el juez de la Corte Nacional Luis Rivera definió una fecha para vincular a tres personas al proceso penal por un peculado que habría ocurrido en la adquisición de siete helicópteros Dhruv en 2008, debido a que la audiencia estaría dándose fuera de los 90 días definidos inicialmente para la instrucción fiscal. [Ver más](#)

	<p>Audiencia de vinculación en el caso Dhruv, por peculado-Ecuavisa 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Se amplía la lista de procesados dentro del caso helicópteros Dhruv - Teleamazonas 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Jóvenes detenidos en contexto de protesta social en Cayambe y víctimas de tortura reciben disculpas públicas por parte de las Fuerzas Armadas- inredh.org</b></p> <p>A través de un comunicado en su sitio web, el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas del Ecuador emitió disculpas públicas por la privación de libertad que se tornó ilegal y arbitraria al trasladar y violentar de forma física y psicológica a los cuatro jóvenes, fuera de su jurisdicción correspondiente, en el marco de la protesta social en el sector de El Cajas, Cayambe. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Astinave inicia el mantenimiento al guardacostas Isla Floreana de Ecuador- infodefensa.com</b></p>
	<p>El astillero ecuatoriano Astinave ha iniciado los trabajos de mantenimiento preventivo sobre la embarcación de guardacostas LG-35 <i>Isla Floreana</i> de la Armada de Ecuador. Los trabajos incluyen la reparación de las líneas de sistemas de propulsión de paso variable, así como la revisión de los sistemas de gobierno y la aplicación de plan de pintura de obra viva sobre el buque. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Tres reos asesinados durante incidentes en cárcel de Esmeraldas- El Universo</b></p>
	<p>Elementos de las Fuerzas Armadas reforzaron el perímetro externo y se cerró la vía de Refinería. Asimismo, empleados del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Privadas de Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI) abandonaron sus áreas de trabajo hasta la parte externa. <a href="#">Ver más</a></p>
<p><b>Nota referente: <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">La Hora</a> (Esmeraldas), <a href="#">Primicias</a>, <a href="#">europapress.es</a>, <a href="#">El Telégrafo</a>, <a href="#">Pichincha Comunicaciones</a></b></p>	



**Dirección de Comunicación Social**

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 12 de enero 2022**

	<p>Tres presos asesinados por amotinamiento en la cárcel. Mención FF.AA. Ecuavisa 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">TC</a></p>		<p><b>Túnez investiga un cargamento de cocaína decomisado en Guayaquil- El Comercio</b> Túnez anunció este martes 11 de enero del 2022 la apertura de una investigación policial sobre un cargamento de droga con más de media tonelada de cocaína que fue decomisado dos semanas antes por las fuerzas de seguridad de Ecuador y que tenía como destino el país magrebí. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>SNAI no registra compras por emergencia desde marzo – Expreso</b> El Sercop detecta la adquisición de uniformes y una capacitación. Finanzas entregó 8 millones. La entidad no responde a requerimientos de información. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Operativos de control antidelinquencial en Loja- La Hora (Loja)</b> Servidores policiales del eje preventivo del Distrito 09 Zapotillo, al realizar un operativo de control por el sector fronterizo de Garza Real, procedieron a la aprehensión de un vehículo tipo camión que circulaba por caminos del tercer orden a altas horas de la noche, se comprobó que transportaba maíz al granel en su plataforma de carga. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Las Fuerzas Armadas descubrieron acople clandestino en Limoncocha- eloriente.com</b> Las Fuerzas Armadas, a través del Batallón de Operaciones Especiales en Selva N.º 54 "Capitán Calles", realizaron una operación de reconocimiento terrestre al Sistema Hidrocarburífero Nacional. En el sector de Limoncocha, Shushufindi, provincia de Sucumbios, descubrieron un acople clandestino y una piscina artesanal. La información fue proporcionada en un comunicado. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">@DefensaEc</a></p>		<p><b>Se disparan los índices delincuenciales en Los Ríos- La Hora (Los Ríos)</b> A nivel nacional la provincia de Los Ríos es la segunda con más muertes violentas en lo que va del año. En apenas 11 días que han transcurrido del 2022 ya se registran 13 personas fallecidas de manera violenta en cuatro cantones. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Cuando colocarse la tercera dosis de acuerdo a su edad- La Hora (Nacional)</b> Sectores estratégicos. Desde el 7 de enero de 2022, la aplicación de la vacuna de refuerzo para bomberos, Fuerzas Armadas, gobiernos autónomos descentralizados, profesores, Policía Nacional, personas en situación de movilidad, recolectores de basura, trabajadores de la salud, Cruz Roja. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Fuerzas Armadas y fundación CHARITY ANYWHERE realizarán donación de sillas de ruedas- armada.mil.ec</b> Fuerzas Armada y Fundación CHARITY ANYWHERE Ecuador realizarán la donación de sillas de ruedas tipo 'todo terreno' para la comunidad de la provincia de Santa Elena. Los beneficiarios de estas ayudas técnicas requeridos, serán desde los 10 años de edad hasta los 65 años. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Hermetismo sobre los 'narco generales' se extiende por el Estado- Primicias</b> El Consejo de la Judicatura se sumó este 11 de enero a la lista de peticionarios que solicitan a la Embajada de Estados Unidos información sobre la supuesta infiltración del narcotráfico en el sistema judicial y en las fuerzas del orden ecuatorianas. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FFAAECUADOR</b> #El Oro  En apoyo @PoliciaEcuador y @FiscaliaEcuador, las #FFAA proporcionan seguridad durante el allanamiento de un inmueble donde se decomisó 1800 tacos junto con 40 sacos de nitrato de amonio y 10 cajas de explosivos de fabricación FAMESA, sin los documentos correspondientes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Desactivan taco de dinamita ubicado cerca de un centro de salud, en Esmeraldas- El Universo</b> Un taco de dinamita fue desactivado por especialistas del Grupo de Intervención y Rescate (GIR), que desconocidos ubicaron frente al centro de salud tipo C Las Palmas. <a href="#">Ver más</a></p>		



**Dirección de Comunicación Social**

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 12 de enero 2022**

	<p><b>@FFAAECUADOR</b> En la ciudad de #Guayaquil durante operaciones de control de armas, municiones y explosivos, las @FFAAEcuador, decomisaron en el interior de un vehículo un arma de fuego cal. 9mm., las evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Pastaza   Personal militar cumplen con el proceso de inoculación; para continuar con la ejecución de las operaciones de seguridad y transporte en apoyo al @Salud_Ec en los diferentes puntos de vacunación de la provincia y contrarrestar la propagación del #Covid_19. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> #Guayaquil   El Grab. Luis Burbano Rivera, comandante general del Ejército Ecuatoriano, asistió a la ceremonia de cambio de mando del Segunda División de Ejército Libertad, entre el Grab. John Oñate Cisneros y el Grab. Manolo Hernández Guijarro. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referente: RadioMorena640</b></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> El Comandante General del Ejército Ecuatoriano mantuvo una reunión informativa con el personal militar de la Segunda División de Ejército Libertad, donde dio a conocer las gestiones realizadas por el mando institucional en beneficio de todos los soldados. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> Con la convicción de vestir el uniforme militar, cada día renovamos nuestro juramento de servicio a nuestro pueblo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> La disciplina es el sustento de la institución militar pues conlleva al cumplimiento efectivo de las misiones. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana, ejecutan operaciones de control de armas, municiones y explosivos en los sectores de #Mataje y #PuenteBinacional del cantón #SanLorenzo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> Para precautelar la seguridad y bienestar de los pobladores de la #FronteraNorte. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   @FFAAEcuador a través de la #ArmadaEcuatoriana ejecutan operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en los cantones de #Esmeraldas, #Atacames y #SanLorenzo en apoyo a otras Instituciones del Estado @PoliciaEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>@FuerzaAereaEc</b> La Fuerza Aérea Ecuatoriana a través de la aeronave CESSNA T206H del Ala de Combate N.º 22, cumple de manera permanente misiones de reconocimiento para identificar posibles pistas no autorizadas en la provincia del #Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Evitemos la propagación del #Covid19 y la variante #Omicron, el compromiso es de todos. #YoMeCuidoCara con máscara médica. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@CedeDoc</b> La Academia de Guerra del Ejército realizó la ceremonia militar en la cual se designó funciones como directores del Juego de Guerra de Operaciones Militares y en el Ámbito Interno para el año 2022. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ComunicacionEc</b> Boletín Oficial 373 ec. El Gobierno Nacional trabaja de forma permanente para garantizar la seguridad en todo el país y al interior de los centros de privación de libertad a escala nacional. <a href="#">Ver más</a></p>

**Radio y Televisión**

	<p>Quinto día de erupción del volcán Wolf en la Isla Isabela-Teleamazonas 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Provincias con más muertes violentas-Ecuavisa 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Duque se reúne con comisión-Ecuavisa 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Hospitales reportan un aumento de contagios en niños-Ecuavisa 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Alerta en Loja por 1471 contagios-TC 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Asamblea Nacional tramita proyecto de Ley para la Gestión de la Emergencia Sanitaria-Ecuavisa 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 12 de enero 2022**

	Retiro de visas a jueces-Ecuavisa 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Riesgos por minas-OromarTV 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Firma de decreto-OromarTV 11-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>

### Temas coyunturales

	<b>Socavón- Artículo de Opinión- Por: Juan Carlos Díaz Granados- Expreso</b> Nos han vendido una novela romántica sobre la minería ilegal, pero esta, y en ciertos casos, la legal, contamina el agua y destruye tierras agrícolas. Los militares han encontrado armas de grueso calibre en las minas ilegales, haciéndonos sospechar que también sirven como mecanismo para lavar dinero a través de la venta del oro extraído. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Anuncios de política exterior- Artículo de Opinión- Por: Mauricio Gándara Gallegos- El Universo</b> Empezaré por decir que en la del domingo, cuando se hizo mención a aspectos de las islas Galápagos, y a otros temas marítimos, no se hizo una referencia expresa a algo esencial: el adelanto de los trabajos científicos para alcanzar el reconocimiento por parte de la CONVEMAR de la extensión de la plataforma continental submarina, más allá de las doscientas millas marítimas. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Hablar en democracia- Artículo de Opinión- Por: Ramiro Rivera Molina- El Comercio</b> Un lector me ha observado diciendo que no es adecuado sostener que "la libertad de expresión es una conquista de la democracia desde el siglo XVII", tal como afirmé en un artículo en este espacio la semana pasada. Argumenta que la libertad para hablar ya fue posible en la democracia ateniense. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Pero, ¿Quién es el COE?/- Firmas y Análisis- Por: Luis Espinosa Goded- Prímicias</b> Durante casi dos años ya el COE (Comité de Operaciones de Emergencia) se ha convertido en el organismo que regula nuestras vidas. El COE decide si podemos ejercer nuestros derechos fundamentales como circular por la calle, ir a trabajar, reunimos o quemar años viejos. Un organismo administrativo que toma decisiones tan trascendentales. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Germán Rodas: 'El país requiere que se transparenten nombres de jueces denunciados'- El Comercio</b> ¿Cuál es el estado de la corrupción en el país? Es un mal pandémico. Está presente en muchísimos sectores de la vida pública y también privada del país. Es lamentable lo que estoy señalando, pero es la constatación de una realidad. <a href="#">Ver más</a>

	<b>Jueces deben reportar al Consejo de la Judicatura la revocatoria de visas estadounidenses- Expreso</b> El Consejo de la Judicatura (CJ) anunció este 11 de enero de 2022 que requerirá a todos los jueces del país que informen de manera oficial si sus visas para ingresar a los Estados Unidos han sido revocadas. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Se preparan para movilizarse el 19 en Loja-La Hora (Loja)</b> El próximo miércoles 19 de enero de 2022, Loja también se sumará a la movilización anunciada por el Frente Popular (FP) y otros dirigentes nacionales, para rechazar las medidas del gobierno de Lasso y exigir solución a los problemas que enfrenta el sector de los maestros, médicos, obreros, transportistas y otros grupos de los sectores sociales. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Jueces y altos mandos de la fuerza pública, con 'sueldazos'- La Hora (Nacional)</b> La nómina estatal fluctúa entre extremos como los más de \$8.000 mensuales que gana el presidente del Consejo de Gobierno de las Galápagos y los menos de \$900 para los docentes de educación básica. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Asamblea clausuró primer debate de cambios a Ley de Comunicación- El Comercio</b> La Asamblea tramitó en primer debate el proyecto que apunta a cambiar casi en su totalidad la Ley Orgánica de Comunicación. La discusión se dio este martes 11 de enero de 2022 a seis meses de que el presidente Guillermo Lasso enviara su propuesta a la Legislatura. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Gobierno ultima detalles para la firma del decreto que dará paso a una nueva área protegida en Galápagos- El Universo</b> El Gobierno nacional afina los detalles para la firma del decreto presidencial que creará la nueva área protegida en las islas Galápagos. Esta zona fue anunciada en noviembre de 2021 en el contexto de la COP26 en Glasgow, Escocia. La firma se realizará este viernes 14 de enero en Santa Cruz, Galápagos. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">Ecuavisa</a>
	<b>Asambleístas entregan en Colombia un informe sobre el sistema Sucre y Alex Saab, de quien afirman buscó apropiarse de reservas monetarias de Ecuador- El Universo</b> Una comisión de asambleístas ecuatorianos entregó este martes al presidente de Colombia, Iván Duque, un informe sobre el caso del empresario Alex Saab en el que denuncian que el supuesto testarero de Nicolás Maduro usó una empresa pantalla para entrar a Ecuador en una operación que buscaba "acceder a los dólares de la reserva" del país. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">El Comercio</a> , <a href="#">Prímicias</a>
	<b>Ministerio de Gobierno y Municipio de Quito fijan cuatro meses de trabajo en materia de seguridad- El Universo</b> Autoridades se reunieron en Comisión Interinstitucional de Seguridad del Distrito Metropolitano. Concejo Municipal tratará ordenanza de porte de armas blancas. <a href="#">Ver más</a>